

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Un homenaje a don Pedro Gambin

Sentido y simpático homenaje de cariño y respeto se tributó ayer tarde al virtuoso Arcipreste de Cartagena don Pedro Gambin Pérez, con motivo de serle impuesta en los salones del Centro de Acción Social Católica la Medalla de oro de la Cruz Roja española que le ha sido recientemente concedida por su labor en pro de tan benéfica institución desde su cargo de Vicepresidente de la Asamblea local.

El Centro de A. S. C. aprovechó la ocasión para manifestar al que es su Consiliario su estimación, organizando el acto en su casa social y revistiéndolo de la mayor solemnidad, para lo cual fueron invitados y asistieron, entre otras muchas personalidades, los Excelentísimos señores Capitán General del Departamento, Alcalde señor Torres, don Felipe Briñas, don Ricardo Guardiola, don José Moncada y doña Carmen de Virto viuda de Guibert, así como la Junta de señoras de la Cruz Roja, jefes y oficiales y ambulancia de la misma institución, teniente de alcalde señor Mediavilla y concejales, y cuanto de saliente hay en esta ciudad, cuya relación sería interminable.

Tomaron asiento en la presidencia con el señor Gambin los presidentes de la Cruz Roja señor Briñas y señora viuda de Guibert y el presidente del Centro señor Fuentesilla.

A las 20 horas comenzó el acto.

El entusiasta y digno Presidente del Centro de A. S. C. de los Cuatro Santos don Ubaldo Fuentesilla leyó el siguiente discurso:

«Señores: Nos congrega hoy en este recinto, la celebración de un acto que no, por su carácter de intimidad, es el menos solemne de cuantos otros viene realizando este Centro de Acción Católica, en cumplimiento de la misión que se ha impuesto y que brillantemente desarrolla, gracias a los vallosos elementos con que cuenta y a los cuales, por inexplicable paradoja, presta el de merecimientos más humildes.

No quisiera herir la sincera, la honda, la cristiana modestia de don Pedro Gambin, el ejemplar sacerdote que, con el más alto sentido de su ministerio, ostenta la principal dignidad eclesiástica de Cartagena, ni creo preciso descubrirnos el relieve de la personalidad, la suma de virtudes y dotes que realizan y destacan la venerable figura de nuestro Consiliario. Si quisiera, únicamente, tener el acierto de concretar el sentir de todos en estos momentos: empeño nada fácil, pues es la voz menos autorizada, la palabra más torpe, la que pretende hacerse intérprete de este concurso de hombres doctos, entre los cuales tantos tienen ya espléndidamente probada la elocuencia.

Al ofrecer al esclarecido Ministro de la Iglesia, la medalla de oro con que ha sido galardonado por la benemérita institución de la Cruz Roja, misión que tanto me enorgullece, la cual, y en nombre de este Centro Católico, se la entrego al Excmo. señor don Felipe Briñas para que como Presidente local que es de dicha institución se la imponga al señor Gambin, y este es el momento más propicio para hacer pública manifestación del cariño y la devoción que en esta casa profesamos a nuestro Consilia-

rio, unidos al reconocimiento de los méritos que constantemente persiste tanto en el desempeño de su elevado ministerio, cuanto en las demás funciones de su relación social y que nos lo ofrecen como uno de los más ponderados espíritus de la católica milicia.

Como nuestro, consideramos el legítimo tributo que se hace a nuestro Consejero, a nuestro Padre espiritual, a nuestro bondadoso amigo, y en aquel hallamos motivo para rendirle homenaje, en el cual, a la satisfacción de hoy vá unida la esperanza del mañana, fundadamente puesta en la sabia obra de un siervo de Dios llamado a labrar días de gloria para su Santa Iglesia».

Al terminar oyó el señor Fuentesilla muchos aplausos.

El distinguido general de Ingenieros de la Armada, Excmo. Sr. don Felipe Briñas, Presidente de la Cruz Roja local, leyó el siguiente discurso:

«El ilmo. Sr. D. Pedro Gambin, nuestro digno Arcipreste y Vicepresidente de esta Asamblea Local de la Cruz Roja, ha sido agraciado por la Asamblea Suprema, con la Medalla de Oro de la Institución, y a mi me cabe la honra de ser el designado para imponerle la preciada insignia.

Al conocer la noticia, todos habréis sentido la misma alegría y satisfacción que yo experimento.

No pretendo descubrir a nuestro querido Arcipreste. Todos conocemos sus virtudes y las bellas cualidades morales que le adornan. Tratar de descubrirlos, sería empequeñecerlos. Además temo herir su modestia.

La Cruz Roja, cuya misión no es otra que hacer el bien del prójimo con sacrificio de la propia tranquilidad, tiene en nuestro digno Vicepresidente uno de los más esforzados colaboradores. La mayor de sus virtudes es la bondad; siempre le tendré dispuesto a mitigar desgracias, a enjugar lágrimas, a sacrificarse por el prójimo y a sumarse a toda noble acción.

Por esto exterioriza hoy nuestra Institución su agradecimiento por su eficaz y desinteresada colaboración, imponiéndole la medalla de oro».

Pocas recompensas habrán sido otorgadas con tanta justicia. Pobre resulta todavía para los merecimientos de nuestro querido Arcipreste que si pudiera ostentar todas las recompensas que merece, su pecho sería pequeño para contenerlas todas.

Yo felicito a nuestro querido Vicepresidente por esta distinción, a la que acompaña el cariño de todos los que a la Cruz Roja pertenecemos, orgullosos de colaborar a su lado en tan sagrada labor. Y felicito también a nuestra Institución, por el acierto demostrado al otorgar esta recompensa.

Gracias infinitas a esta simpática sociedad que con tanto cariño ha contribuido a este homenaje, ofreciéndonos hospitalidad en esta casa.

Nuestro agradecimiento también a las dignísimas autoridades y señoras y señores todos que nos han honrado con su presencia demostrando su afecto por el infatigable trabajador, a quien rendimos este modesto homenaje de cariño y entusiasmo».

Las últimas palabras del Presidente de la Cruz Roja local las acogieron los concurrentes con una prolongada ovación.

A continuación el señor Briñas impuso la medalla de oro de la Cruz Roja al señor Gambin, entre ensordecedores aplausos.

Don Pedro Gambin, visiblemente emocionado, dió las gracias al Centro de Acción Social por haber realizado y solemnizado este acto, a la Asamblea de la Cruz Roja por haberle honrado con tal distinción que será siempre para él un estímulo para el amor al prójimo, a las autoridades y concurrentes por su asistencia y a Cartagena entera por las muchas demostraciones de afecto y consideración que en repetidas ocasiones le ha tributado; y en su profunda gratitud se ofrece para todo cuanto pueda hacer en pro de la Cruz Roja, del Centro Católico y de Cartagena, su amada tierra nativa, y pide diariamente a Dios en el Santo Sacrificio de la Misa el acierto y la protección para todas las autoridades cartageneras para que en el cumplimiento de sus deberes, gocen a esta ciudad por el camino de la santificación y la verdadera prosperidad.

Al terminar el señor Gambin fué calurosamente aplaudido.

Un socio del Centro leyó un inspirado soneto en cuyos versos la referida sociedad rinde su admiración y cariño a su digno Consiliario, el señor Gambin. Se aplaudió mucho.

Después todos los concurrentes desfilaron felicitando al homenajeado.

## DE MINERIA

Ayer estuvo en el Gorguel el Director del Banco de Crédito Industrial señor Cebada.

Le acompañaban los señores Vega, Arrojo, Martínez y Papiá.

Los expedicionarios visitaron la mina Caridad y después la de San Lorenzo, de La Unión, desde donde se trasladaron al Cabezo Redado, siendo recibidos por el señor Dorda, presidente del Consejo de Administración, y por los consejeros señores Dorda Martí y Carlos Roca (don Ramon y don Miguel).

Por la tarde marcharon a Mazarrón con objeto de visitar aquellas minas; mañana recorrerán las del Llano del Beal y por la tarde regresarán a Madrid.

## Primera Comunión

En la forma que anunciamos, ayer en la Catedral Antigua se celebró el hermoso acto de la Primera Comunión de los alumnos del Colegio de los H. H. Maristas de esta ciudad, cuya relación hemos publicado.

Revistió tanta o mayor solemnidad que en años anteriores, hallándose el templo totalmente ocupado por los padres y familias de los nuevos y vos comulgantes que les acompañaron en el Sagrado Banquete así como gran número de antiguos alumnos de este colegio.

El Rvdo. P. Superior de los Misioneros del Corazón de María celebró la Misa y distribuyó la Eucaristía, dirigiéndoles una fervorosa plática.

Hoy en el oratorio del Colegio se ha celebrada otra misa de Comunión haciéndose la renovación de las promesas del Bautismo y la consagración

PRIMER ANIVERSARIO

La señora

**D. Antonia Palma Rico**

viuda de Vázquez

falleció en Granada el día 20 de Mayo de 1927

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en el consagrado templo del Santo Hospital de Caridad el día 19 de los corrientes, de diez a once de la mañana, será aplicada en sufragio de su alma.

Sus sobrinos invitan a sus amistades a este piadoso acto, rogándoles encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

a la Virgen, reinando el mayor fervor y entusiasmo entre los colegiales.

Felicitemos a los felices niños, a sus familias y a sus celosos profesores que tanto bien espiritual les procuran a la par de una sólida enseñanza escolar.

## De aviación

Leemos en un periódico de la provincia lo siguiente con relación a la llegada de los hidros italianos a España.

Dice así: Tarragona.—Se han recibido noticias comunicando que el general De Pinedo y la escuadrilla italiana que él manda no llegará a la bahía de San Carlos hasta el día 28.

Todos los aparatos son hidroplanos.

Nos aviadores irán a Los Alcázares y De Pinedo saludará al Rey en nombre del de Italia.

¿Vendrá el Rey? ¿A De Pinedo a la Corte?

## Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Se confirma, que en el caso de ultimarse el proyecto de reforma constitucional antes de mediados de Junio, los plenos de la Asamblea de este mes se dedicarán a su discusión.

Tal vez los estatutos de prensa se discutirán en los plenos de Julio.

—Probablemente en la semana próxima se conocerán los acuerdos de Tánger.

—La junta organizadora de la peregrinación a Tierra Santa desmiente la noticia de la desaparición de veinte peregrinos que ocupaban auto con rumbo a Bagdad.

Todos los peregrinos se encuentran en perfecto estado y allí se le unirán los aviadores españoles Riaño, Alboal y Roa, que saldrán hoy de Cuatro Vientos tripulando tres aviones para realizar el vuelo en siete etapas.

Al llegar a Jerusalén se presentarán al Obispo de Madrid que estará allí con los peregrinos hasta el día 24.

—En una excursión a Valdemoro el académico señor Tormo ha descubierto un cuadro de Goya.

—En Sevilla del tercer premio del sorteo de ayer vendido en Carmona lleva cinco décimos el propietario Enrique Bernardo, abonado desde hace veinte años.

Precisamente ayer iba a comprar una finca va orada en dos millones de pesetas,

Se calcula que el señor Bernardo posee una fortuna de treinta y cinco millones.

—En el hipódromo de Tablada (Sevilla) se celebró una fiesta andaluza, organizada por la Cruz Roja asistiendo los Infantes don Carlos y doña Luisa.

Para presenciar el partido de futbol final de campeonato que el próximo domingo se ha de celebrar el Gobernador Civil ha dispuesto se concentre la benemérita, para atender al servicio.

Se impresionará una película y gestiona que lo presencie el Infante don Jaime.

—El Debate con grandísimos elogios a Estela dicen que ha logrado la mas larga permanencia en el poder que sus antecesores.

Para completar la obra, necesita Estela facilitar la institución de la dictadura, cuando el monarca lo crea oportuno.

—A las reuniones de Consejo Directivo Nacional de la Unión de remolacheros, han asistido representaciones de Toledo y otras provincia adoptándose acuerdos relacionados con la represalias tomadas por los azucareros contra algunos cultivadores de Granada y Valladolid a quienes niegan la contratación de la remolacha y la caña,

—Al Cairo llegaron procedente Palestina los peregrinos de la diócesis de Vitoria presididos por el Obispo de Torazona.

—De Shanghai se sabe que la vanguardia de ejército de Chansha ha llegado a veinte millas de Pekin.

—En Guatemala la población está alarmadísima por la actividad del volcan,

—Icen de Managua que ha habido un combate entre Sandino y los yanquis.

Estos uvieron un fusilero muerto y un oficial herido.

—Comunican de Oslo que anoche el dirigible «Italia» volaba a ciento cuarenta kilómetros al este del Cabo Leich Smith,